

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 7 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 7 que habia en la capilla de palacio la ceremonia de la ofrenda de los tres cálices que los Reyes de España ofrecen anualmente desde tiempo inmemorial en igual dia al Rey de los cielos. S. M. salió de la real cámara a las dos menos cuartos precedida de los altos dignatarios de la real casa, acompañada de su augusto esposo y de sus Altezas Reales los duques de Montpensier, y seguida de sus damas y de los gefes de palacio. La función fué solemne, como todas las que se celebran en la real capilla. El vestido que S. M. llevaba, y que con arreglo a un privilegio de la casa de los condes de Rivadeo debe entregarse al heredero de este duque de Hijalmera blanco. El rey y el duque de Montpensier vestian uniformes militares.

—Leemos en el mismo periódico que el 7 de Enero se celebró con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la Reina, acudieron cuantas personas notables encierra la corte, asi en politica como en toda clase de aristocracias. Junto a las gradas del trono, y para asegurar de nuevo a S. M. de su adhesión y cariño, se veia a los hombres de opiniones más encontradas, pero unánimes siempre en acatar la monarquía y en tomar parte en las alegrías de su Reina. Entre las particularidades que ofreció el besamanos de ayer, notaremos la de que el señor marqués Turgot, embajador de Francia, tuvo la honra de presentar a S. M. al Sr. MM. a Mr. Fourrier, su primer secretario, y al señor baron Salomon de Rothschild. El señor ministro de Inglaterra

tuvo tambien al señor Madden, caballero irlandés; y el señor ministro de los Estados Unidos al señor Starlie, agregado a su legacion.

—Con motivo del fausto natalicio de S. A. R. el Principe de Asturias, S. M. la Reina ha elevado a la grandeza de España de primera clase al Excmo. señor conde de Jala y de Regia, en atencion a las particulares circunstancias que concurren en el agraciado, a su adhesión a S. M. y a los distinguidos méritos de su casa.

—Han sido robadas las alhajas de la iglesia de San Antonio Abad, estramuros de Valencia.

—El ayuntamiento de Valladolid ha mandado construir hornos de pan en la casa Alhondiga de aquella ciudad, a fin de estar prevenido para el caso de que el pan subiese de precio. En este caso se amasaria por cuenta de la municipalidad, y espenderia este importante artículo a precios baratos.

—Ultimamente arrojó la mar a la playa en la pescadería de Málaga, el cadáver de un hombre decentemente vestido, y de edad madura. Ignorábase como habia acontecido aquella desgracia.

—En Granada se verificó el 2 la fiesta anual que celebra aquel ayuntamiento aniversario de la toma de la plaza por los señores reyes católicos. Como siempre y con un tiempo sereno, aunque frio, se verificó la ceremonia en medio de una extraordinaria concurrencia, no solo en la ciudad, sino en los pueblos de la vega. El mayor orden reinó en todas partes, y ningun acontecimiento desagradable interrumpió la alegría de los granadinos.

—Escriben de Madrid el 5.

El domingo último se verificó en la direccion general de ingenieros un acto solemne, destinado a la adjudicacion de premios de disciplina a los individuos de tropa del regimiento de esta arma. Casi en la misma fe-

cha se celebró en el año próximo pasado la inauguración de estos premios, que han de ser anuales y que se deben a la generosidad y amor a la profesion militar del difunto teniente general D. Gaspar Diruel, coronel que fué de aquel regimiento, el cual en su testamento hizo la donacion de un capital perpetuo, cuyos intereses han de invertirse en estos premios, con la especial condicion de que han de recaer únicamente en los individuos de tropa que sobresalieren por su buen comportamiento, subordinación y disciplina. En el presente año han correspondido tres de 200 rs. cada uno por batallon, los que fueron entregados por el general Zarco del Valle, ingeniero general, a los seis individuos, entre los cuales se encuentra un tambor del primero y segundo, que se hallan en Madrid, sin perjuicio de los tres que corresponden al batallon que se encuentra en Mahon, a quienes se habia acordado llenar las prolijas formalidades establecidas al efecto. La asistencia a este acto de generales, gefes y oficiales del cuerpo, la música y los trámites con que se solemnizó, lo hicieron verdaderamente militar y grato, notándose de un modo manifiesto la sencilla alegría de los premiados.

—En Vizcaya, segun el *Truxic-bat*, la pertinacia de los buenos y secos tiempos que disfrutaban sus habitantes ha dado lugar a que en aquel pais, acostumbrado a una temperatura pluviosa y húmeda se hallan desarrollando algunas indisposiciones, que si bien de un carácter generalmente benigno causa alguna alarma entre aquellos. Sin embargo, el diario citado asegura que, si bien el número de enfermos es algo mayor que el de otros años, en la misma época, ni el carácter que presentan es tan grave como se supone, ni afortunadamente el número de defunciones ha sido más allá del ordinario y normal. De las mismas dolencias que padecen los vizcainos

FOLLETTIN.

LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. G. Bertoud.

Continuacion.

Abigail acababa de penetrar con Alberto y el Bronzino en una alameda de tilos, porque su jardín, como el paraíso terrenal, ofrecia un resumen de todos los países y de todos los climas, cuando vio una sombra negra y muy delgada, que se alejaba apresuradamente, como si quisiese huir de su mirada.

—¡Hol! señor Mardocheo, gritó la joven.

La sombra se detuvo. En efecto, era el judío Mardocheo.

—Como os encuentro aquí, maese Mardocheo? le dijo con acento levemente irónico, habiendo terminado la torpeza de olvidaros en mi conyite, confieso que no esperaba tener tanta honra.

—¡Ay señora! balbuceó el judío; perdonadme; un sentimiento de orgullo muy natural ha sido el

que me ha impulsado a cometer esta indiscrecion. Ya sabeis que yo he sido el encargado de dirigir los trabajos de la reedificación y adorno del castillo de Linnrek, incluso el jardín, y no he podido resistir al deseo de introducirme aquí esta noche para juzgar el efecto que producía esta fiesta, y saber la opinión que formaban acerca de ella.

—Pues bien, maese Mardocheo, replicó Abigail, tomad para vos las felicitaciones que en este mismo momento me dirigian los dos artistas aquí presentes, cuyo elogio es la más elevada recompensa que puede ambicionar vuestro amor propio, y quedaos para gozar de vuestra obra.

El judío se inclinó para dar gracias a la joven por un favor que parecía hacerle muy feliz, y desapareció en seguida.

En el mismo instante se separó Abigail del Bronzino para ir al encuentro de un hidalgo anciano que llegaba a saludarla.

—Mirala, dijo el artista a su amigo mostrando la joven, y comprenderás lo que llaman mis locuras.

—Nunca podremos entendernos acerca de ese punto, replicó Alberto; hablemos de otra cosa, y dime, que piensas de mi copia.

La encuentro de tan admirable parecido, querido Alberto, que a la verdad yo mismo sería

capaz de confundir mi cuadro con el tuyo. Pero por que has copiado mi «Virgen de las Lágrimas» en vez de completar el hermoso boceto que habias hecho?

—Por una razon que no admita réplica: porque tu composicion era superior a la mía en todos conceptos, y tenía yo empeño en regalar un cuadro notable a la iglesia de San Juan, en donde, como sabes, descansan los restos mortales de mi madre.

—Alberto, creo que te vas volviendo adolorado.

—Puesto que he comenzado, llegaré hasta el fin, diciéndote que la imitacion de tu cuadro me ha resultado de un modo singular, y que, dentro de algunos dias hare que lleven mi cuadro a la iglesia de San Juan, para no tener vicesamente ante mi vista un objeto de comparacion que me desespera.

—Muy bien, quien te impida que prosigas y que declares altamente que soy superior a Miguel Angel y a los Carrachos?

—Quién me lo impide? dijo Alberto, mira y te comprenderás.

—Y separándose bruscamente del Bronzino, fue a hablar a una mujer joven y encantadora que llegaba brodeada de un enjambre de adoradores.

Sebastiano conoció a Lés Butler, y comprendió que discutía el pinto con la vista todos los rin-

sufren tambien muchos pueblos de España y de fuera de la peninsula. Desde el golfo de Gascuña hasta el confin cantábrico por la costa, son comunes las calenturas gástricas mas ó menos intensas; y reinan con tanta fuerza en algunas ciudades, que comenzaban á inquietar seriamente á muchos de sus habitantes. El bueno y seco tiempo es general en todas aquellas costas, y mientras no caigan los chubascos de costumbre y sobrevenga una alteracion notable en su clima, lo que debe esperarse muy pronto, no debe extrañar que se esperimenten dolencias de aquella especie, las cuales afortunadamente terminan siempre con buen éxito, si no se desatienden demasiado.

—El número de tenientes generales existentes hoy en España es de 69. En el año último solo se ha hecho un teniente general, el conde de San Antonio, habiendo fallecido seis. Los mariscales de campo hechos en 1857 son los señores Gasset, conde de Puñonrostro y Boville. En cambio han fallecido ocho generales de este grado.

—El día 2 del actual se celebró en la audiencia territorial de Valencia la apertura de los tribunales con la solemnidad de costumbre y asistencia de las personas que deben concurrir á este acto oficial. El señor regente pronunció un brillante y elocuente discurso que agradó sobremanera á los concurrentes, reseñando despues los trabajos del tribunal superior del territorio en el año que acaba de espirar.

—Ya ha terminado la esposicion de ganaderia de la provincia de Huesca, que anunciamos en uno de nuestros últimos números. La lista de espositores y de los ganados presentados que tenemos á la vista, prueba que aquella provincia va interesándose en esas luchas tan propias de pueblos civilizados, y que tan buenos resultados ofrecen. En efecto, segun *El Alto Aragon*, las yeguas presentadas al concurso fueron todas excelentes por su corpulencia, buenas formas y por su gallardia, propia de los caballos de raza española. Garraones hubo algunos buenos, y los toros, aunque no de gran corpulencia, excelentes. Vacas ni bueyes de libras no se presentó ninguno, lo cual se explica fácilmente, por no haberlos gordos en las inmediaciones de la capital y ser demasiado largo y costoso el viaje desde los países donde los hay. Además sabemos de alguno de los señores jurados que por tener este carácter se abstuvo de presen-

tar algunos bueyes que de seguro habrian alcanzado premio.

—El *Diario de Tortosa* nos dá noticia de un hecho muy singular que acaba de ocurrir en aquella ciudad. Un sacerdote fué llamado á una casa donde acababa de espirar una mujer embarazada de siete meses, sin que el feto hubiese sido estraido. Manifestó á los parientes de la difunta el deber en que estaban de empezar á buscar con urgencia un cirujano que practicara la operacion *Cesárea*, pero los parientes opusieron dificultades insuperables para que acudiese ningún facultativo. Insistió el digno sacerdote para que al menos se llamase á un barbero ó á cualquiera que bajo su direccion pudiera practicar la operacion, mas negándose á todo los interesados, hubo de resignarse el sacerdote á practicarla por si mismo, y lo verificó con tal acierto, que tuvo la satisfaccion de poder administrar el bautismo á la criatura.

—De los principales mercados de Castilla recibimos noticias que alcanzan al 4 del actual. Poco movimiento reina en ellos, pues además de cierto retraimiento que se notaba desde el mes último, las fiestas han contribuído á paralizar casi por completo toda clase de transacciones. Los precios siguen tambien encalmados.

—Las correspondencias de Cataluña y las Baleares llegan desprovistas de interés. Ninguna novedad ocurría por aquellas comarcas.

ESTRANGERAS.

—En una carta de Paris del 27, leemos lo que sigue:

«Una noticia en extremo curiosa é interesante, y que podria ser de cierta gravedad é importancia, circula aqui desde ayer entre las personas bien informadas. Saben Vds. que la francmasoneria, que apenas se conoce de nombre en España, y que hace mucho tiempo que no tiene en Francia grandes prosélitos, se halla estendida de un modo admirable en toda Italia, y en las Dos-Sicilias muy especialmente. Los afiliados son numerosísimos y estan perfectamente organizados, y como cada uno contribuye con una pequeña ó grande cantidad, segun sus facultades, han reunido fondos cuantiosos, que tienen á su disposicion los gefes de la secta, manejándolos de acuerdo con los principales iniciados. Habia habido cajas de esta sociedad de carbonarios en varios puntos, pero últimamente se estableció una central con todos los caudales en Pa-

de en extremo semejante accion por parte vuestra; pero me feberto de encontrar por fin un hombre de corazon en esta ciudad de Ginebra, en donde los hombres no tienen siquiera valor suficiente para dejar estallar su odio de un modo evidente.

—La noche está magnífica, repuso Weyden: y tan clara como si fuese de dia; ¿que os parece de un paseo nocturno fuera de la ciudad?

—No podias ofrecermé cosa alguna que me fuese mas grata.

—No querria yo arrancaros de improviso á los placeres de esta fiesta, pues seria una crueldad que no me perdonaria la hermosa Abigail; pero mi casa se halla situada precisamente en el sitio por donde habeis de pasar; ¿gustais de ir á buscarme dentro de dos horas, es decir, hacia la media noche?

—Contad conmigo á las doce.

—¿Solo?

—Enteramente solo. ¿Con daga y espada, ó solo esta última?

—Con daga y espada, dijo el caballero.

Weyden se inclinó y se alejó con Brauwer, cuyas facciones expresaban una alegría diabólica.

Tan luego como se retiraron, Sebastiano buscó de nuevo á Abigail con la vista. Concluyó por descubrirla á cierta distancia, arrimada á una palmeña y con la mirada pertinazmente fija en un

ris bajo la direccion de cierto príncipe que aparece mezclado hace tiempo en todo lo que pasa en el reino de Nápoles. Pues bien; la caja central, la caja magna acaba de desaparecer de Paris sin que los mismos carbonarios sepan donde ha ido á parar. ¿Ha habido algun abuso de confianza, un verdadero robo? No es verosímil, porque todos saben que estaban tomadas de muy antiguo las mayores precauciones. ¿Se han trasladado los fondos á puntos mas adecuados para emplearlos convenientemente apenas sea necesario obrar? Esto es lo mas probable, y lo que yo me inclino á creer. Quizás á estas horas gruesas sumas de metálico estarian depositadas en Génova, Liorna, Massa y otros puntos de la peninsula italiana, como tambien en Malta, Beluzona y Lugnano, y quizás habrán penetrado ya hasta en la misma ciudad de Nápoles, y no estará lejano el dia en que veamos estallar un movimiento general de mas trascendencia que las anteriores tentativas.»

—Una carta escrita el 22 en Nápoles cuenta terribles detalles de lo sucedido en muchos pueblos: Las últimas noticias llegadas de Potenza, dice, son espantosas. Esta hermosa ciudad que era sede episcopal y capital de la provincia de Basilicata, que se hallaba situada en la cumbre de una deliciosa colina y contaba en su seno 10,000 vecinos, ya no existe, y en su lugar no se vé sino un monton de ruinas que encierran en su seno muchos miles de victimas. El palacio episcopal, el de la intendencia, el de los tribunales, la catedral, el seminario, el colegio, las iglesias, y en fin todos los edificios, han sido deruidos y arrancados de cuajo hasta los cimientos, en términos que ninguno de ellos podrá volver á ser reedificado. Numerosos trabajadores de las ciudades y pueblos inmediatos, y los militares de las guarniciones mas cercanas se hallan ocupados noche y dia en remover los escombros y sacar los cadáveres de las infinitas victimas, cuyo número es desconocido. Se han establecido tiendas de campaña y barracas al rededor de la ciudad destruida, en donde recoger á las familias desgraciadas que han podido salvar la vida. Este es el campamento del dolor y de la desolacion continua. Por todas partes se organizan socorros en favor de las victimas: los padres hospitalarios, los de las otras congregaciones, las hermanas de la caridad, las autoridades, el clero, todos en fin, rivalizan en celo para aliviar, por uno ú otro medio, tan-

punto, con una expresion que habria sido difícil definir, pero en la cual parecia traslucirse el odio. Mientras el artista procuraba buscar la direccion de aquella mirada, vió á una mujer enmascarada y que llevaba con suma gracia y desembarazo un delicioso traje griego, acercarse á Abigail y hablarle al oido.

—Héme aqui, decia aquella jóven: ¿esta pronta la carta? ¿quereis que la lleve ahora mismo ó mas tarde?

—No, no vuelvo á escribirle, es barto sufrir; es preciso concluir esta misma noche, contestó Abigail con resolucion sinuista.

Hu o un momento de silencio durante el cual se reveló en el conmovido semblante de la jóven una lucha interior muy cruel; luego estrechando con una alegría convulsiva la mano de la mujer disfrazada, murmuró:

—Si, estoy decidida, á toda costa es preciso concluir!

Su mirada se separó del objeto hacia el cual parecia atraerla una fuerza irresistible, y recorrió lentamente la multitud que obstruia las diferentes partes del jardín; luego se deluvo de improviso á distinguir al Bronzino que la contemplaba desde lejos.

cones del inmenso jardín, con la esperanza de descubrir á Abigail, cuando vió á Brauwer y al caballero Weyden, que camaban en derechura hacia él.

—¡Dos enemigos! murmuró: ¡oh! ¿que pueden desear de mí? Lo adivinaria fácilmente si tuviesen corazon, pero...

Una sonrisa de soberano desprecio completó su pensamiento.

—Señor Bronzino, dijo el caballero, saludándole con suma urbanidad, tengo que deciros dos palabras; ¿os agrada escucharlas en este momento?

—Estoy á vuestras órdenes, contestó el artista con acento imperceptiblemente desdeñoso; hablad.

—Señor, algunos amigos sobrado torpes, arrastrados por un celo imprudente, me impidieron vengar mi injuria poniéndose veinte á la vez contra vos, pero no me habeis hecho la afrenta de creer que pueda permanecer bajo la impresion del insulto que sufrí; vengo á pedir os una satisfaccion y os dejo libre eleccion para escoger el sitio del combate y las armas con que ha de verificarse.

—Señor Weyden, contestó el Bronzino, fijando su mirada dominadora en el rostro bajo y caudoso del artista, no os ocultaré que me sorpren-

tas calamidades. Los puntos en donde esta catástrofe ha causado los mayores estragos, son el principado citerior y la Basilicata. En Polla, otra de las ciudades destruidas, se habían podido sacar ya sobre unos 400 cadáveres. En Sapnora no se conoce el número de las víctimas. Se ha hallado todavía vivo entre los escombros de su casa, al juez real, pero su mujer y sus dos hijos, que estaban á su lado, habían sucumbido. En Lagonegro hubo tres saculidas en el espacio de siete horas: la iglesia, el convento de Capuchinos y demás edificios, han sido los unos destruidos, los otros abiertos y amenazando ruina; pero felizmente, no hay que lamentar allí otras desgracias, porque los habitantes tuvieron tiempo de salirse al campo. En otra multitud de pueblos, como Caltesano, Cherico-Baparo, Sarconi, Castelluccio y otros varios, las desgracias son infinitas en muertos y heridos. Los ingenieros civiles y militares, con un numeroso material de campaña han sido enviados por todas partes en donde se cree necesaria su asistencia, sea para demoler los edificios que amenazan ruina, sea para levantar barracas ó prestar otros auxilios. Igualmente se han enviado médicos, cirujanos, medicinas, viveres, vestidos y todas suertes de socorros, para aliviar, en cuanto sea posible, á tanto desvalido, pero por mucho que se envíe, todo será insuficiente porque el número de éstos es infinito.

—El *Moniteur* del vecino imperio publica una correspondencia de Hong-Kong, en la que se habla de los preparativos que hacen los ingleses para atacar á Canton, como así mismo de las disposiciones adoptadas por los chinos para la defensa de aquella ciudad. Según dicha correspondencia, parece que los franceses tomarán parte en el suceso. Por de pronto, los ingleses han organizado en Hong-Kong mismo un cuerpo chino con destino al servicio de los bagages y de las municiones de la artillería, en el cual se fundan muchas esperanzas, juzgando su fidelidad por la antipatía que muestran hácia los habitantes de Canton y además en la buena paga que se les piensa dar. También cuentan, según se dice, con el concurso de mil franceses, marineros ó soldados de marina, de modo que el total de las fuerzas de que podrán disponer se calcula en 4.000 hombres. A pesar de todos estos aprestos, la verdad es que no se tiene gran confianza en el buen resultado del ataque cuyo momento se ignora completamente, y acerca del cual se guarda el mayor secreto.

—Aun cuando nada nuevo podemos decir á nuestros lectores respecto de Lucknow, las noticias que los periódicos ingleses publican de la India, merecen consignarse, pues en ellas se notan curiosos detalles que prueban, bien á las claras, cuán lejos están aun las tropas británicas de sofocar la insurrección que combaten. Hé aquí lo que entre otras cosas dice el *Times* del reino de Uda:

«La población del reino de Uda, es mas considerable que la de Escocia, y Lucknow está doblemente poblada que Edimburgo. Sin embargo, no debe juzgarse del pueblo de Uda por su número; se compone de los hombres mas bellicosos de la India, y todos los habitantes están acostumbrados á la disciplina militar. Se ha notado que es la única parte de la India donde la insurrección ha tomado un carácter popular, porque todos son soldados allí; la provincia entera es una vasta guarnición. Es la que nos ha suministrado nuestros cipayos, y donde se refugian los cipayos insurrectos. Además existían dos ejércitos nacionales. El rey de Uda, que fué destronado últimamente, tenía una fuerza de 60,000 hombres, y sus tributa-

rios se elevaban al mismo número. Total 120,000 hombres, además de los rebeldes y los cómplices de Nana-Sahib. El teatro de la acción solo tenía un espacio reducido, como un campo de batalla ordinario. La posición fortificada de Allumbagh está á tres millas de la ciudad, y por parte de Cawnpore; y la residencia, ocupada como Allumbagh por los ingleses, está á las puertas de la ciudad, al extremo opuesto. La ciudad entera y tres millas de camino están cubiertos de una masa de rebeldes armados que sir Collin Cambell ha debido pasar, lo cual le costó cinco dias. En cada combate avanzaba media milla próximamente sobre un espacio cubierto de barricadas, de edificios con morteros, de fortificaciones improvisadas, en una palabra, fué un combate de calles sobre una superficie de cuatro millas durante cinco dias.»

Completando esto último, añadiremos con relacion al periódico citado, que si el contingente sublevado de Gwalior hubiese mostrado mas decisión, sir Collin Campell no habria podido llevar á cabo su marcha viéndose en la necesidad de conservar las comunicaciones, objeto de la mayor importancia para la realización de sus planes. Mas tarde sabremos si dada, otras peripecias de las que acaso no salga tan bien librado el general inglés; entretanto, basta considerar el aspecto que presenta el reino de Uda, para suponer que la compañía pagará muy caro el decreto por medio del cual tomó posesion de aquel importante territorio.

—En una correspondencia de Calcuta se lee lo siguiente.

«La heroína de nuestros salones en los momentos actuales la bella mis Jamesson, futura esposa del capitán W..., el cual recibió últimamente una herida terrible en Lucknow, puesto que perdió el ojo izquierdo y una gran parte del carrillo, de modo que su rostro ha quedado horriblemente desfigurado. En su consecuencia encargó á un amigo suyo que hiciera presente de su parte á miss Jamesson que desde luego la eximia de la palabra de casamiento que le habia dado, por cuanto lo reclamaban así su honor y conciencia.—«Responda Vd., repuso la señorita, que mientras esté un pedazo de su cuerpo bastante grande para contener su alma, no dejaré de considerarme como esposa suya; y así, no puedo retirar mi palabra.» Lo que realza aun mas tan notable proceder, es que la bellísima Jamesson posee una fortuna colosal, mientras que el joven oficial tan solo dispone de su espada.

—S. M. la Reina Cristina fué recibida por Su Santidad en audiencia particular á las pocas horas de su llegada á Roma. La Reina Madre y su esposo asistieron á la misa del gallo que se canta en la capilla Sistina y á la funcion que el dia de Pascua se celebró en el Vaticano, oficiando Su Santidad de pontifical. La Reina Cristina, antes de llegar á Roma ha pasado algunas dias en Florencia con su hermana la gran duquesa de Toscana y con su hermano el conde de Trápani, á quienes hacia 27 años que no veía, está es, desde que S. M. salió de Nápoles para España. S. M. está alojada en la embajada española, y se dice que este año se abrirán los magníficos salones de aquel palacio y se darán en ellos régios soirés.

—En Francia, dicese que se prepara un decreto concediendo la vuelta á todos los generales que fueron desterrados el 2 de diciembre del 54.

—Entre los festejos con que se trata de solemnizar la entrada de la nueva princesa de Prusia en la capital de aquel reino, se ha ideado el de una comparsa de quinientos jó-

venes vestidas de blanco y coronadas de flores, las cuales saldrán á recibir á la joven esposa del monarca, representado á sus ojos la gracia, la juventud y la hermosura alemanas.

—Segun cartas de Constantinopla, la Sublime Puerta se manifiesta propicia á las pretensiones de los padres latinos de Jerusalem, en lo relativo á la reconstrucción de la cúpula del Santo Sepulcro.

—La epidemia sigue causando en Bayona algunas víctimas, á pesar de las acertadas disposiciones sanitarias tomadas por la autoridad. Sin embargo, lo mas crudo de la epidemia ha pasado ya. Se han celebrado en aquel punto por primera vez los oficios divinos con arreglo á la liturgia romana.

—De la India, un parte telegráfico procedente de Calcuta anuncia que varios gefes de Majhier se han insurreccionado en Kewah mismo. Un cuerpo de rebeldes del distrito de Gorawal ó de Mezzapore ha pasado, según dicen, el Beglun el dia 10 y se ha dirigido sobre el territorio de Kewah. Se teme que la insurrección de las tropas de Corah y la desafección que reina entre los feudatarios de Mezzay y de Manar, sean causa de serios disturbios en el Kajpootana. Las fuerzas que se hallan en aquel punto son poco considerables y se esperan con ansia los refuerzos. De todo lo cual resulta, que la hidra revolucionaria de los indios tiene muchas cabezas que cortar para conseguir el fin que se proponen los ingleses.

Acerca de Lucknow nada de positivo se sabe, y lo probable es que no se sepa tan pronto, pues de las disposiciones adoptadas por el general Campbell contra aquella plaza, debe suponerse que las operaciones duren algun tiempo.

—La célebre trágica Rachel, cuya muerte se anunció y se desmintió luego, se ha convertido á la fé católica, recibiendo el bautismo á últimos de noviembre anterior.

Gaceta.

—AMPLIACION.—Desde esta noche, y para mayor comodidad del público, se ha ampliado el local del Café de S. Fernando. La mucha concurrencia que ha habido en los dias anteriores ha impulsado á su dueño el Sr. Castillo á apresurar la obra de ensanche del local, que creemos verán con gusto cuantos se interesen por los adelantos de nuestra Capital.

—LOA.—En el teatro del Circo de Madrid se ha ejecutado una loa de nuestro amigo el joven D. Enrique Cisneros. El público la aplaudió y los periódicos de la villa y corte la elogian. Damos el parabien á nuestro querido amigo.

—PIDEN PLANTAS.—Continúan las fosas abiertas para la reposición del arbolado. El tiempo urge y no debe demorarse la plantacion.

—MALUM SIGNUM.—El Sr. Gobernador de esta provincia previene la detencion de los efectos siguientes.

«Una caja de madera con quince cubiertos y seis cuchillos de plata con las iniciales J. G. B. Varias camisas blancas de tela fina y otras ropas marcadas con las iniciales J. B.»

—GENTE DE A PIR.—Han sido robadas cinco caballerías en el término de Montoro en uno de estos últimos dias. Por el juzgado competente se instruye la oportuna causa.

—ANÉCDOTA.—Un gobernador que habia defendido muy mal la plaza encomendada á su custodia, tocó un dia casualmente con la espada en la pierna de su rey.—¡Por Dios! le dijo el monarca con acritud: no me hagas creer que soy tan desgraciado; pues soy el primero á quien has herido con tu espada.

Hoy. S. Agaton, papa y confesor, y S. Gonzalo de Amarante, confesor.

Mañana. S. Higinio, papa y mártir. S. Agaton, Siciliano de nacimiento, fue admirable por su caridad y benevolencia.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la Iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.

En la iglesia de la Encarnación se celebra hoy a las diez una solemne función por la Asociación de las Hijas de la Purísima Concepción.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Loreto, en la Encarnación.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 3 de Enero. Trigo de 34 1/2 a 37. Levada de 24 a 25. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

TRANSPORTES

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobás y asientos a precios convencionales.

Table with 3 columns: Location (Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena), Bha, and Infr.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS. De Córdoba a Madrid. Bha. Infr. Cuesta del Espino. Fernan Nuñez. Montemayor. Portichuelo. Montilla. Aguilár. Monturque. Lucena.

Table with 3 columns: Location (Córdoba, Bha, Infr), Bha, and Infr.

IMPORTANTE. Ignorándose el paradero de José Moreno y Moreno, natural de Sorvilau, provincia de Granada, de edad de 78 años, que se ausentó de su pueblo en Octubre de 1856 para venir a trabajar a esta provincia, se anuncia para que las personas que sepan su paradero se sirvan avisarlo a la redacción de este periódico, para ponerlo en conocimiento de su familia.

DROGUERIA. En la plazuela de las Cañas casas de D. Pedro Gorrindou se ha abierto un establecimiento de drogas y plantas y efectos coloniales, los que se ofrecen al público con la mayor equidad.

CERDOS. En el campo de la Verdad hay una piara de cerdos cebados con bellota, de poca edad y muy gordos. Se venden a 4 rs. y 3/4 libra a la canal; y también se arreglarán en vivo.

ARRENDAMIENTO. Desde el día de S. Juan próximo en adelante se arrienda una casa núm. 7, contigua a la hermita del Socorro.

LA TUTELAR. Caja de ahorros sobre el 3 por 100. Compañía general de seguros mútuos sobre la vida. Inspección de la provincia de Córdoba y Jaén.

Los Sres. suscritores que han escogido el día 31 de Diciembre para efectuar los pagos de sus suscripciones, pueden de luego presentarse a recoger sus recibos en casa de los Sres. viuda de Codes y sobrino, encargados por la compañía para la recaudación, en la inteligencia de que el día 15 del corriente se devolverán a la administración los recibos que no se hayn hecho efectivos.

ROBO. En la noche del 2 del corriente han robado en el corujo de la Reina de Sta. Cruz, dos potros de D. Francisco Solano Riobó, vecino de Montilla, el uno que vá a 3 años, torfo, agrullado, con 6 lb 2 cuart-

las; y el otro de 2 años, bello, con la raspa negra, herrados ambos con tel. que usa este labrador. Toda persona que viere su paradero, bien al dueño ó en esta redacción, se le dará una gratificación, en caso de ser necesario.

COMPRA. Los dueños de Escrituras, Notarías y Becuras vacantes en esta capital ó en provincia, que quieran enagenarlas, podrán dirigirse al procurador D. Rafael de Ramos, calle de Santa Ana, núm. 36, que tiene encargo de comprarlas.

PEINADORA. Acaba de llegar a esta ciudad y se halla establecida en el Parador del Puente una Señora que sabe hacer perfectamente toda clase de peinados de Señoras con arreglo a la última moda y a los más escogidos figurines. La persona que tenga a bien ocuparla se servirá avisar al indicado parador y será en el momento complacida.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, entres y cubas inglesas superiores magnificas, de hierro, d'acero y de bronce, con ruedas para duras y remates dorados para mosquiteros y coladuras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran, hasta 32 duros.

Tapetes superiores artificiales para asientos, de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fueratísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Estufetas de diferentes gruesos, para la calefacción de las habitaciones, etc. sin necesidad de buquetas ni de atacarlas. Sillas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para manparas, mesas, camillas, mesas de escribir, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y encajeados para delantales, etc., etc.

Estufas superiores, gruesas, fueratísimas, en forma de arcos magnificas para suelos de salas, galerías, comedores, etc. y cacerolas económicas de hierro, esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, chafetas, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escapilotes, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de hierro y de hoja de lata, limas y escofinas.

Estufas superiores con sus piedras. Jubon superior de Windsor, de alpenderas, mangas espuma de la exposición de Londres. Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de puche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos. Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frío para hombres, mujeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Hierro, latón y zinc en planchas, alambres, de latón y hierro de todos gruesos.

Clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos utensilios.

Y otras infinitas articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se envien gratis por el correo con los diseños de las camas, para que los señores señores de esta y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Librería núm. 1. TEATRO. Funcion 15 del tercer abito. El drama en 4 actos, D. Francisco de Quevedo = Beile = Terminado con Sanele. A las siete y media. A 3 rs. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA, 1858. Imprenta y Litografía de D. Faustó García Tena, Editor.